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L’édito Sommaire
Bienvenue au Pom’info !
C’est avec un enthousiasme débordant que nous vous présentons au-
jourd’hui la première édition de votre tout nouveau journal commu-
nal. Après de nombreuses heures de réflexion, d’efforts collectifs et de 
dévouement, nous sommes ravis de vous offrir ce précieux lien entre 
tous les habitants de votre commune.

Ce journal, que nous souhaitons avant tout qu’il soit le vôtre, se veut 
être le reflet de notre vie locale, de nos projets et de notre histoire. Il a 
pour vocation de mettre en avant les réalisations et les événements de 
l’année, ainsi que les acteurs locaux qui font vivre notre région. 

Au fil des pages, vous trouverez des reportages sur vos connaissances, 
citoyens et amis qui, par leurs actions et leurs engagements, contri-
buent au dynamisme de notre commune.

Vous y découvrirez également des articles consacrés aux projets mu-
nicipaux et aux différents événements à ne pas manquer.

L’une des principales ambitions de ce journal communal est de renfor-
cer les liens entre nous tous. Il s’agit d’un espace d’échange où chacun 
de vous, êtes invités à devenir rédacteur. Vous pourrez partager vos 
idées, vos témoignages et nous faire part de l’activité de vos quartiers. 
Comme vous l’avez compris, nous sommes à la recherche de rédac-
teurs. Si vous avez l’envie de partager vos idées, d’informer sur la vie de 
votre société locale ou sur la passion dévorante de l’un de vos proches, 
vous avez la possibilité de le faire. Car la municipalité souhaite encou-
rager la diversité d’opinion et être au plus près des préoccupations de 
ses citoyens.

La politique dans un village n’est pas simplement une question d’élec-
tions, de partis ou de bureaucratie. Elle se manifeste dans les gestes 
quotidiens envers ses citoyens, avec des améliorations des infrastruc-
tures et la proposition de nouveaux services.

L’action politique locale se reflète dans des projets tels que la rénova-
tion et la sécurisation des infrastructures routières, la mise en place 
de réseaux industriels adaptés aux défis climatiques et à la création 
des conditions-cadres pour l’accueil de nos enfants dans le parasco-
laire et le scolaire.

Ces actions sont le fruit de discussions et d’un consensus entre 
tous. Mais avant tout, elles sont l’œuvre de vos élus qui s’efforcent de 
maintenir un équilibre, certes budgétaire, mais également entre la 
préservation de notre patrimoine et l’innovation pour adapter nos in-
frastructures.

Enfin, nous tenons à remercier toutes les per-
sonnes qui ont contribué à la réalisation de ce 
projet, de près ou de loin, tout particulièrement 
notre rédacteur en chef, Philippe Gschwend, 
qui par sa passion et son engagement a fait de 
ce magazine une belle réussite et probablement 
un succès.

Alors que cette première édition est entre vos 
mains, nous vous invitons à plonger dans votre 
nouveau Pom’info. Que ce magazine soit le re-
flet de notre action et le témoin de l’histoire de 
notre commune.

Bonne lecture à tous !
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Vous avez été pendant 10 ans syndic de Pomy et député vaudois, qu’est-
ce que cela vous a apporté ?
J’ai beaucoup apprécié ma double fonction de syndic de Pomy et dépu-
té au Grand Conseil vaudois bien que la charge de travail soit consé-
quente. En étant syndic, on applique sur le terrain les décisions du 
canton et l’on peut également influencer en tant que député certaines 
décisions du canton. J’ai beaucoup travaillé pour la défense des petites 
communes comme la nôtre. Car dans la péréquation financière canton 
- communes, le poids des villes était beaucoup trop important et laissait 
peu de place aux petites agglomérations.

Qu’avez-vous apprécié dans vos divers mandats politiques ?
Au Conseil National, j’ai beaucoup apprécié l’amitié avec la plupart des 
parlementaires, peu importe leur couleur politique. Cela apporte un cli-
mat de travail serein et constructif, car il y a, au sein de cette chambre 
fédérale, un grand respect mutuel. Pour résumer cette entente, j’ajoute-
rais cette citation « On combat les idées, pas les personnes ». 

Au Conseil de l’Europe, les nombreuses médiations que nous avons eues 
avec les différents députés m’ont beaucoup plu. Nous étions 12 parle-
mentaires suisses à apporter des recommandations, des conseils et des 
exemples, sur l’acquisition possible pour l’Europe de la démocratie di-
recte, telle que nous la connaissons dans notre pays. 

À l’Assemblée parlementaire de la francophonie, j’ai aimé travailler sur 
un gros et important sujet tel que la récupération du gaspillage alimen-
taire mondial. Ce qui permettrait de nourrir les pays touchés par la fa-
mine. Cela se profile de différentes façons, dans les pays du nord, on a 

Jean-Pierre Grin, 
une belle retraite épanouie …

Profil
16 mars 1947
Naissance à  
Valeyres-sous-Rances

1974
Diplôme de maître agriculteur

1967-1974
Conseil général de Pomy

11 avril 1970
Se marie avec Évelyne Grin  
avec qui il a quatre enfants

1974-1994
Municipal à Pomy

1994-2011
Syndic de Pomy

1998-2007
Grand Conseil du canton de Vaud

2007-2023
Conseil national UDC

2015-2023
Représentant suisse au Conseil  
de l’Europe

2014-2022
Délégué à l’Assemblée 
parlementaire de la francophonie
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surtout un gaspillage lié à l’élaboration finale du produit, tandis qu’en 
Afrique on a le problème des pertes dues au stockage des aliments d’une 
part et d’une agriculture moins mécanisée de l’autre.

Quelles anecdotes avez-vous eues en tant qu’ancien syndic de Pomy ?
La poste avait refusé de délivrer les commandements de payer. À charge 
pour notre employé communal d’accomplir cette tâche ingrate. N’étant 
pas trop décidé à la faire, on peut le comprendre, cela est revenu au syn-
dic. Ce n’était pas un grand travail, car il y avait, heureusement, peu de 
commandements de payer. À l’exception d’un habitant qui en recevait 
pratiquement un tous les mois. Je me rappellerai toujours cette per-
sonne, qui me disait : « quand tu amèneras mon prochain commande-
ment de payer, viens à 11 h que l’on puisse boire un verre ! »

Et en tant qu’ancien député au Grand Conseil ?
En 2001, au petit matin, je trayais calmement mes vaches dans mon 
écurie, et tout à coup je suis vivement interrompu par l’arrivée de mon 
épouse. Essoufflée, elle me dit : « J’ai reçu un téléphone de Mme Maurer, 
tu dois être à Lausanne à 8 h, vous devez, à la Commission des finances, 
recevoir le nouveau directeur de la BCV ! » La banque cantonale était 
dans la tourmente financière cette année-là.

Avez-vous des projets pour la retraite ?
J’adore voyager, je voudrais montrer, par exemple, à mon épouse la baie 
d’Halong au Vietnam. C’est un site exceptionnel, qui m’a beaucoup im-
pressionné par sa beauté. J’ai eu la chance de le visiter dans le cadre de 
ma délégation à l’Assemblée parlementaire de la francophonie.

Nous aimons souvent partir, voyager, en couple, quelques jours. Nous 
allons organiser de petites escapades pour profiter de visiter des nou-
velles régions, découvrir de splendides paysages et parcourir des sen-
tiers forestiers.

J’ai sept petits-enfants, dont cinq vraiment « pe-
tits ». Nous pourrions voyager plus souvent 
ensemble, c’est toujours une joie pour moi de par-
tager ce qu’ils découvrent. Avec eux, je fais des bricolages pour Noël. Il y a deux ans, 
nous avons réalisé de belles biches en bois de bouleau et l’année passée nous avons 
créé un splendide sapin avec des bâtons de noisetier. Cette année, je vous le dis en ex-
clusivité, j’ai prévu de réaliser de jolis petits bonshommes avec des rondins de sapin. 
Par sécurité, je coupe les bûches à la scie à ruban et c’est eux, en revanche, qui poncent, 
peignent et collent leurs créations. 

Je vous remercie pour cet entretien  
et nous vous souhaitons une belle retraite épanouie !

Philippe Gschwend

Le questionnaire  
de Proust
Si vous deviez changer quelque 
chose à votre parcours ?
J’aurais bien voulu accéder  
à une formation supérieure pour 
apprendre l’anglais et partir 2 ans 
à l’étranger après ma scolarité.

Un lieu pour vous déconnecter ? 
La forêt et la nature

Une personnalité ́ qui vous 
inspire ? 
Jean-Claude Biver  
et Nicolas Hayek  
pour leur vision de l’économie

Jean Pascal Delamuraz  
un grand homme.

Adolf Ogi pour sa capacité  
de contact direct sans barrière.

Votre péché́ mignon ? 
La fondue et le filet de bœuf.

Ce qui vous irrite le plus ? 
Le dogmatisme.

En quoi voudriez-vous être 
réincarné ?
En humain, pour continuer  
les relations humaines.

Où souhaiteriez-vous passer 
vos vieux jours ?
Ici à Pomy, dans mon village,  
là où je suis né.
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Le projet conduit par la municipalité d’Esser-
tines-sur-Yverdon est achevé et le tracé n°  624 
dénommé « Boucle champêtre du Nord vaudois » est dé-
sormais opérationnel. Ceci est le fruit d’une collabora-
tion fructueuse avec les communes de Villars-le-Terroir, 
Vuarrens, Valeyres-sous-Ursins, Pomy et Yverdon-les-
Bains.

Le 1er juillet dernier, 43 membres des exécutifs des six 
communes concernées et quelques invités ont parcou-
ru symboliquement à vélo le tracé de Villars-le-Terroir 
(avec accueil cafés-croissants) à Pomy (avec apéro).

C’est dans une ambiance conviviale qu’une partie of-
ficielle s’est déroulée à la grande salle de Pomy avec 
les orateurs suivants : M.  Yvan Débieux syndic de 
Pomy, M.  Alexandre Gygax syndic d’Essertines, Mme   
Brenda Tuosto municipale à Yverdon-les-Bains, M. le 
Préfet Stive Morand et M. Jérémie Crisinel, représentant 
de la commission tourisme et culture de l’ARGdV (Asso-
ciation développement Gros-de-Vaud). 
Tous ont relevé l’importance croissante 
du vélo, moyen de déplacement non 
polluant, qui contribue au maintien de 
la santé et s’affirme dans tous les plans 
de mobilité. Dans notre région, le mail-
lon manquant dans le réseau, soit l’axe 
naturel Yverdon – Echallens, est main-
tenant à disposition des usagers. 

Inauguration  
de l’itinéraire vélo 
« SuisseMobile » 
Echallens à Yverdon

Michel Collet
Municipal

Essertines-sur-Yverdon
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Le samedi  26  août 2023, une délégation de la municipalité s’est rendue « sur la pelouse », domicile de  
madame Jacqueline Cuche qui fêtait ce jour-là ses 90 ans.

Née le 26 août à Vuarrens, la petite Jacqueline Auberson sera l’aînée d’une fratrie de quatre enfants, deux 
filles et deux garçons. À trois ans déjà, elle apprend comment la vie peut se montrer cruelle lorsque sa pe-
tite sœur Nadia est emportée par une méningite. Elle passe son enfance à Vuarrens où elle fera ses années 
d’école primaire. Les trois dernières années de sa scolarité, elle se rendra quotidiennement à la « prim-sup » 
de Pailly, en vélo, l’été, et à ski, en hiver. À Pailly, pas de cantine ou d’UAPE ! elle était accueillie dans une 
famille bénévole pour les dîners. À la fin de sa scolarité, elle aurait souhaité faire un apprentissage de coutu-
rière, mais cela n’a pas été possible, elle fit donc l’école ménagère de Marcelin.

En février 1956, elle épouse celui qui sera son compagnon de vie : John Cuche et arrive donc à Pomy. Elle 
travaillera dès lors au domaine familial en compagnie de sa belle-sœur Simone et de son beau-frère David.  
Le couple aura trois enfants : Pascal, Catherine et Didier. Un des loisirs de Jacqueline sera de coudre des robes 
pour sa fille, avec sa « bernina ». 

Toujours positive et très travailleuse, Jacqueline, en compagnie de son cher mari, seront tenanciers du res-
taurant des Petites Fauconnières du printemps 1988 à l’automne 1994. Tous les jours, en plus de succulents 
plats servis dans un chalet de montagne, elle fera le pain pour ses clients.

Le 1er août 1989, le décès de Didier fut un grand chagrin pour toute la famille Cuche. Le deuil frappera à nou-
veau madame Cuche, avec le décès de son époux le 26 octobre 1995, jour anniversaire de leur fille.

En personne raisonnable, Jacqueline a choisi la prudence en renonçant à conduire sa petite « corsa » ; c’est 
désormais au guidon de son rollator qu’elle se déplace volontiers au village, et n’hésite pas à prendre le car 
postal pour se rendre au petit café du mardi à Yverdon.

Elle est très reconnaissante de vivre entourée de ses enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants qui lui 
procurent beaucoup de bonheur. 

Toujours très habile de ses mains, elle manie encore régulièrement le crochet, et en fine cuisinière, elle ne 
manque pas une occasion de régaler les siens avec ses délicieux gâteaux, ses bricelets délicats ou ses fameux 
beignets.

Nous souhaitons encore de nombreuses années de bonheur,  
entourée de toute sa famille, en bonne santé à madame Jacqueline Cuche

Au nom de la municipalité 
Murielle Billaud 

Les 90 ans de madame Jacqueline Cuche
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En plein essor !
Actuellement, ce sont 870 élèves domiciliés dans nos dix communes qui sont scolarisés 
dans notre association, dont 121 de notre village.

Nous constatons chaque année un nombre grandissant d’élèves, de ce fait, les locaux vont 
manquer tout prochainement.

Des projets d’agrandissement, tant à Pomy qu’à Yvonand sont prévus, cependant le temps 
étant pressant, pour la rentrée scolaire d’août 2024, six nouvelles classes seront installées 
sur le site d’Yvonand dans de nouveaux porta-cabines.

Les élèves sont transportés en bus. Si les plus grands sont pris en charge par le bus de 
ligne de Car Postal, les plus petits, eux sont transportés par des bus dédiés à notre associa-
tion scolaire uniquement. Il y a trois bus de l’entreprise Vuagniaux, qui circulent vers les 
villages de Chavannes-le Chêne, Rovray, Démorêt, Molondin et Chênes-Pâquier ainsi que 
deux scolacars qui transportent les élèves de Pomy, Cronay, Cuarny et Villars -Epeney. Un 
des deux scolacar est un bus électrique.

Jour de lessive ou vide-grenier ?
Ni l’un, ni l’autre !

Il semblerait que la concentration durant les heures de cours est telle que les élèves re-
partent à la maison en oubliant quelques petites affaires !

Voici les photos des laissés pour compte ! 

Si vous reconnaissez un vêtement ou un objet, merci de vous rendre au collège et de le 
récupérer avant fin janvier ; en effet passé cette date, ils seront débarrassés.

« L’enfance est une saison qui ne dure pas ! »
Bonne nouvelle : la garderie le Château de sable d’Yvonand s’agrandit !

À partir de janvier 2023, elle offrira 66 places d’accueil.

Sur Yvonand toujours, l’UAPE les Castors verra sa capacité augmenter en 2024, les locaux 
le permettant.

Pour Pomy, actuellement nous n’avons pas la possibilité d’augmenter les places d’accueil 
à l’UAPE, cependant la prestation devoirs surveillés avec repas chaud mise en place à la 
salle des combles en dessus du bureau communal permet d’accueillir les enfants dès la 6P 
pour les cinq repas de midi, donc libère des places à l’UAPE.

Nouvelles de mon « cher » dicastère
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Cette prestation offre un cadre sécurisé aux plus grands.

Nous étudions la possibilité d’inclure un local pour de l’UAPE dans l’agrandissement du 
collège de notre village.

Extinction des hérissons en 2050, avant ou après les AMf ?
Actuellement, notre réseau compte cinq accueillantes en milieu familial, toutes domici-
liées sur Yvonand. Nous sommes en recherche de nouvelles personnes susceptibles de 
fonctionner comme accueillantes en milieu familial. Pour tous renseignements, vous pou-
vez me contacter.

« un esprit sain dans un corps sain »
Cette citation du poète romain Juvenal, reprise par Pierre de Coubertin lorsqu’il a donné 
un souffle nouveau aux Jeux olympiques en 1896, prend tout son sens dans une salle de 
gymnastique située à côté d’une école. Cette incitation à l’équilibre entre santé physique et 
santé mentale promet ainsi d’être tenue pour les élèves scolarisés sur le site du collège de 
Brit à Yvonand, dont de nombreux enfants de notre village.

Si les cours de français, histoire, allemand, ou autre demandent 
une grande attention et beaucoup de concentration, les leçons de 
gymnastique, elles, demandent une implication physique lais-
sant découvrir d’autres compétences et permettent d’enseigner 
des valeurs telles que l’entraide, l’amitié et le dépassement de soi.

À l’évidence, tous les élèves qui viendront se « vider la tête » lors 
des leçons de gymnastique à la Sablianne, en fonction dès fé-
vrier 2020, mais seulement inaugurée officiellement le 21  oc-

tobre 2023 pour les raisons que nous 
connaissons, auront le plaisir de bénéficier 
d’infrastructures de grande qualité. Les 
enseignants quant à eux auront la satis-
faction d’enseigner à nos jeunes comment 
trouver un bon équilibre entre le corps et 
l’esprit dans ce magnifique complexe mo-
derne et lumineux.

Murielle Billaud, 
Municipale de la cohésion sociale, 

de l’école et de l’accueil  
de jour de l’enfance.  

Vice-présidente ASIYE/RYMAJE
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Le tour du Pays de Vaud
5 questions à Alain Witz

à l’occasion de sa visite à Pomy
Alain Witz était à Pomy, le 6 novembre 2023, pour 
un repérage de l’étape qui se déroulera en boucle 
autour de Pomy. 
Avec son équipe, ils ont pris connaissance du site 
de départ et d’arrivée. 
Après l’annulation de l’édition 2023, l’édition 2024 
aura bien lieu. L’étape finale, elle, se courra finale-
ment le 26  mai 2024. L’occasion de faire le point 
avec le directeur du Tour du Pays de Vaud.

Pomy sera la dernière étape du Tour du Pays de Vaud 2024, quel est 
votre pronostic ?
La 4e  étape du dimanche sera une étape pour costaud (100  km et 
1600  m de dénivelé) avec 3  passages sur la ligne d’arrivée et 3  GPM 
(Grand Prix de la Montagne, un à Roveray et deux à Niédens).

En l’état, il est assez difficile de faire un pronostic, sachant que nous 
engagerons les équipes courant mars 2024.
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Craigniez-vous encore une 
annulation du Tour du Pays de 
Vaud ?
Le report de l’édition  2023 nous 
a imposé une nouvelle stratégie 
pour 2024 afin d’alléger les coûts 
de l’hébergement et de la subsis-
tance.

Par conséquent, une annula-
tion future n’est plus envisagée, 
compte tenu également de la mo-
tivation et la qualité du travail 
fournies par toute l’équipe de la 
direction du TPV.

Qui pour succéder à Jan Christen, 
le vainqueur de l’édition 2022 ?
Nous connaîtrons les sélections 
des coureurs dès le début  2024, 
de ce fait il ne nous est pas pos-
sible de parler des futurs partici-
pants du TPV. 

Cependant, les juniors nés en 
2006, sur la base des résultats 
de 2023, sont déjà redoutables, à 
l’image du danois Albert Withen 
Philipsen, champion du monde 
sur route  2023, un futur grand 
champion.

Nous espérons qu’il sera présent 
sur le Tour du Pays de Vaud 2024.

Quelles mesures de sécurité 
sont en place pour assurer la 
protection des coureurs et des 
spectateurs pendant la course ?
Le renforcement des mesures de 
sécurité, nouvelle équipe de mo-
tards de différents cantons, ainsi 
que l’amélioration des moyens 
de communication restent égale-
ment au centre de nos préoccupa-
tions.

Cela fait 25  ans 
que vous dirigez la 
course, qu’est-ce 
qui vous motive ?
J’ai toujours été 
convaincu de la 
nécessité d’of-
frir à de jeunes 
cyclistes juniors 
la possibilité de 
se mesurer à 
d’autres coureurs 
sur une épreuve 
par étapes.

Depuis 2014, avec 
l’aide de mes amis 
de la direction du 
TPV, nous avons 
relevé le défi pour 
obtenir la certifi-

cation Coupe des Nations en 2015.

Les performances de Fabian 
Cancellara, Stefan Küng, Tom 
Bohli, Stefan Bissegger, Patrick 
Müller, Gino Maeder, Marc Hir-
schi, Alexandre Balmer et Jan 
Christen, sont notre récompense 
et renforcent mon enthousiasme 
et ma motivation.

Yvan Débieux, Syndic
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Cher Pomérans, 

Cette année, notre équipe a souhaité vous partager un moment sympa-
thique de notre pratique sportive : un soir de match à Pomy.

C’est d’abord la mise en place de la salle à 19 h 30.

Ensuite, étirements de la langue et articulations jusqu’à 20 h en atten-
dant l’adversaire. 

20 h 30, début du match.

Endurantes, grâce aux encouragements endiablés de nos supporters, 
il n’est pas rare que nous jouions 5 sets pour vaincre l’équipe adverse.

Pour terminer, nous pouvons nous féliciter d’organiser les meilleurs 
apéros de la ligue Wellness pour fêter la victoire ou digérer la défaite.

Ne vous gênez pas et venez nous encourager lors d’un prochain match 
à Pomy !

Nos matchs de la prochaine saison
Les mardis

 12 mars 2024 30 avril 2024
 26 mars 2024 21 mai 2024
 23 avril 2024 4 juin 2024

Venez nombreux !

Venez partager  
un soir de match  
avec le VBC Pomy féminines
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Les questions  
du chapeau du magicien
Concept : Plusieurs habitant.e.s de Pomy ont tiré  
au sort une question en lien avec le Giron  
dans un chapeau.

Les habitants  
au cirque de Pomy
Concept : Questions posées chaque jour  
à des habitant.e.s de Pomy.
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Quelle est votre boisson préférée  
et votre plat préféré pendant un Giron et pourquoi ?
« Ma boisson préférée est la bière blanche : Classic, but magic! Et mon 
repas préféré, c’est la pizza Margherita faite par l’Artista : un classique, 
également ! »

Valentin Hug

Quel est votre bâtiment préféré  
dans ce Giron et pourquoi ?
« Je dirais que j’ai deux bâtiments préférés. Le premier, c’est la ména-
gerie (le caveau) pour le lounge et la terrasse extérieure avec la vue et 
les fondues qu’on peut y manger, mais aussi pour les décorations in-
croyables, les peintures extérieures, les sculptures en bouchons et les 
éléphants géants. L’autre, ce serait le musée de l’Histoire du cirque (le 
bar spécial). J’adore toutes les affiches des précédents Girons qu’ils ont 
refaites sur le thème du cirque. »

Thomas Stucker

Qu’est-ce qui vous a motivé à venir dans ce Giron ?
« D’une part, j’habite Pomy, d’autre part, ma fille fait partie du Giron ! 
Je suis donc venue pour soutenir tous ces jeunes avec leurs belles 
constructions. Ils ont fait un travail de malade ! Pour toute la logistique 
et tout le reste, c’est juste impressionnant à voir ! Beaucoup de connais-
sances m’ont dit que c’était incroyable, tout ce qui avait été fait pour ce 
Giron. C’est donc aussi une fierté d’habiter Pomy et de voir nos jeunes 
faire tout ça ! »

Karine Allisson

Les questions du chapeau du magicien  
du mercredi 26 juillet
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Quelle est votre boisson préférée et votre plat préféré 
pendant un Giron et pourquoi ?
« Ma boisson préférée, cela reste quand même une bonne bière blanche. 
Et mon plat préféré, que j’ai d’ailleurs pris trois fois, ça a été le burger 
« cracheur de feu ». C’est piquant et ça arrache, c’est juste nickel ! Vous 
êtes des champions, continuez, on se réjouit de l’année prochaine ! 
[rires]

Yves Hürlimann

Qu’est-ce qui vous a motivé à venir dans ce Giron ?
« Le peccable, ce cidre est vraiment excellent ! (rires) Non, ce qui m’a 
motivée à venir, c’est la variété, l’offre absolument incroyable, intéres-
sante, gigantesque que proposait le Giron, ainsi que la motivation de ces 
jeunes qui est juste hallucinante ! »

Anne Pitton

Qu’est-ce que vous auriez envie de dire à tous les jeunes 
qui ont travaillé dur pour construire ce Giron ?
« À toutes et tous, un immense bravo ! Ce site est juste extraordinaire, 
on s’en souviendra jusqu’à la fin de nos jours. Tout est très bien détaillé, 
même les listes de prix : on voit que vous avez des artistes dans la Jeu-
nesse ! Je suis fan ! Bravo pour la solidarité, vous êtes incroyables, c’est 
magique ! »

Murielle Billaud

Les questions du chapeau du magicien  
du jeudi 27 juillet
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Quelle est l’activité que vous avez préféré faire  
durant ce Giron ?
« L’activité que j’ai préféré faire durant ce Giron, c’était boire des verres 
et rencontrer des amis avec qui j’ai pu boire, manger une bonne fondue 
et danser ensemble jusqu’au bout de la nuit ! »

Pauline Hug

Jusqu’à présent, quel a été votre meilleur souvenir 
durant ce Giron ?
« Durant ce Giron, j’ai adoré donner un coup de main comme bénévole 
à la cuisine où on a fait des hamburgers [se met à chanter une chanson 
à propos des hamburgers, éclate de rire]. J’ai adoré ça ! Et merci, c’est la 
classe ! »

Dag de Coulon

Qu’est-ce que vous auriez envie de dire à tous les jeunes 
qui ont travaillé dur pour construire ce Giron ?
« Je vous félicite. Je trouve que cela doit être une expérience de vie abso-
lument incroyable pour vous. Je pense que tout au long de votre longue 
vie, j’espère, vous vous souviendrez de cette période que vous avez pas-
sée pendant toute cette année de préparation. Merci pour cette semaine 
magnifique que vous avez donné à tous les gens de Pomy ! »

Francisco Bueno

Les questions du chapeau du magicien  
du vendredi 28 juillet
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Qu’est-ce qui vous a le plus impressionné dans ce Giron ?
« Ce qui m’a le plus impressionné dans ce Giron, ce sont toutes les déco-
rations qui sont hyper bien faites. Même les poubelles sont incroyables ! 
Tout a été fait dans le détail avec un grand soin, sans oublier le chapi-
teau qui est vraiment grand et impressionnant »

Emma Pitton

Jusqu’à présent, quel a été votre meilleur souvenir 
durant ce Giron ?
« Pour moi, ce qui a été le plus fabuleux, c’était la soirée du samedi soir 
au caveau avec Les Sales Gosses. Il y avait une ambiance terrible ! »

Anne-Laure Thuillard

Qu’est-ce que vous auriez envie de dire à tous les jeunes 
qui ont travaillé dur pour construire ce Giron ?
« Un immense bravo à tous, c’est tellement super ce que vous avez fait ! 
C’est un immense travail, mais bravo, bravo, bravo, vraiment ! C’est ma-
gnifique, la place, la peinture, les constructions, ainsi que tout ce qui a 
été fait dans l’ombre et qu’on ne voit pas, c’est merveilleux. Je n’aurais 
jamais imaginé que cela serait aussi immense. Merci infiniment et en-
core bravo pour tout ce boulot ! »

Nathalie Henry Cornamusaz

Les questions du chapeau du magicien  
du samedi 29 juillet
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Qu’est-ce que vous évoquerez en premier lorsque  
vous parlerez de ce Giron dans 10 ans ?
« Dans 10 ans, je parlerai de l’ambiance, des constructions magnifiques, 
le site, le cortège… Tout était magnifique. Bravo, les jeunes ! C’était splen-
dide et cela restera gravé dans nos mémoires pour toujours ! 

Claude Coigny

Quel est le sport que vous préférez regarder (ou faire !) 
pendant un Giron ?
« Je n’avais jamais vécu un Giron et j’ai trouvé le tir à la corde absolu-
ment formidable ! Ça m’a fasciné. On croit que c’est juste tirer à la corde, 
mais, en réalité, apparemment, il y a beaucoup de technique. J’ai même 
entendu un gars qui expliquait qu’une équipe n’avait pas réussi parce 
que la corde était trop haute ou trop basse. Je trouve ça super et c’est 
tellement physique que ça m’impressionne. Et puis, je trouve les gars 
beaux comme tout, mais ça, ça reste entre nous, hein ? »

Floriane Hürlimann

Qu’est-ce que vous évoquerez en premier lorsque  
vous parlerez de ce Giron dans 10 ans ?
« Moi, je parlerai des décos. Vous avez vraiment été top pour les décora-
tions, c’est génial ! Et ce qui était aussi extraordinaire, c’était l’émotion 
à la partie officielle où même les garçons étaient en larmes. C’était in-
croyable, je leur tire à tous mon chapeau ! »

Denis Roulier 

Les questions du chapeau du magicien  
du dimanche 30 juillet
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Jusqu’à présent, quel a été votre meilleur souvenir 
durant ce Giron ?
« J’ai énormément d’excellents souvenirs après ces 6 jours passés sur la 
place de fête. Mais un des plus mémorables restera certainement celui 
de la dernière soirée du 31 passée avec les parents et amis qui ont enfin 
pu décompresser et fêter dignement jusqu’au petit matin cet inoubliable 
Giron qui restera gravé dans nos cœurs. La rentrée fut compliquée, 
mais quel grand moment que l’on n’est pas prêt d’oublier et qui nourrira 
nos conversations pendant encore bien longtemps ! »

Christophe Duruz

Quelle est l’activité que vous avez préféré faire  
durant ce Giron ?
« Ce que j’ai préféré faire pendant ce Giron, c’est servir les gens et être 
au service de la collectivité. On a vraiment passé de très agréables et 
bons moments en tant que bénévoles. Merci beaucoup à la Jeunesse ! »

Pierre-Henri Burdet

Quel est votre bâtiment préféré dans ce Giron  
et pourquoi ?
« Je dirais que mes bâtiments préférés sont la tonnelle, parce qu’elle est 
très belle et que c’est quand même le bâtiment traditionnel d’un Giron 
et puis le chapiteau, car c’est quand même quelque chose d’assez ex-
ceptionnel d’avoir un tel chapiteau dans un Giron et en particulier celui 
de Pomy ! » 

Gilles Devals 

Les questions du chapeau du magicien  
du lundi 31 juillet
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Les habitants  
au cirque de Pomy,  
le mercredi 26 juillet
Qu’avez-vous pensé du spectacle  
de Marie-Thérèse Porchet ?
À la sortie du spectacle, Josiane Borne était enchantée. Bluffée par la 
prestation de l’illusionniste-mentaliste et par le mime, elle a aimé que 
la représentation soit aussi variée et que Marie-Thérèse Porchet, « très 
sympa, comme à son habitude » adapte son spectacle par rapport à 
Pomy. « Et puis j’ai aussi apprécié toute l’organisation de la Jeunesse par 
rapport au placement, par rapport au service à table et pour le repas, 
qui était juste remarquable. Je ne m’attendais pas à autant de profes-
sionnalisme. Pour moi, c’était vraiment une sacrée réussite ! ». Didier  
Cornamusaz est tout aussi enthousiaste : « C’est vraiment cool d’avoir 
un mix pendant tout le spectacle, entre humour et acrobatie ! ». La per-
sonnalisation du spectacle a également été très appréciée par notre 
syndic, Yvan Débieux. Sujet de nombreuses blagues énoncées par  
Marie-Thérèse, il ajoute en riant : « J’ai eu peur de devoir monter sur 
scène ! » 
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Les habitants  
au cirque de Pomy,  
le jeudi 27 juillet
Comment s’est passé le concours de Chasselas pour vous ?
Devant la façade du Musée de l’histoire du cirque, Stéphane Coigny, 
papa de Fabien, membre du Giron, nous fait part de son ressenti sur le 
concours de Chasselas qu’il vient de terminer : « L’accueil était très bon 
et j’ai beaucoup aimé la dégustation », confiait-il joyeux avant d’ajouter : 
« En revanche, il n’y a rien de facile, surtout quand il faut deviner des 
millésimes ». 

Aviez-vous également participé aux tournois de volley 
lorsque vous faisiez partie de la Jeunesse ? Qu’est-ce que 
cela vous évoque de regarder les jeunes d’aujourd’hui y 
jouer également ?
Le long des terrains de volley, Christian Miéville regarde attentivement 
les matchs entre Jeunesses, qui lui rappellent forcément de bons sou-
venirs : « Quand j’étais encore de la Jeunesse, je participais régulière-
ment à ces tournois. C’était, et je crois que c’est toujours, le sport qui 
rassemble le plus dans ces fêtes », raconte cet ancien de la Jeunesse, 
qui observe cependant un changement dans cette tradition : « À ce que 
je vois et entends maintenant, il y a énormément de bonnes équipes 
composées de joueurs licenciés en club, ce qui fait que le niveau s’est 
nettement amélioré », constate-t-il. Toutefois, il se réjouit de la présence, 
encore aujourd’hui, d’équipes davantage tournées vers l’amusement : 
« Il y a toujours des équipes plus « folkloriques » qui jouent simplement 
pour participer et je trouve important de garder cet esprit », se réjouit-il. 

Comment avez-vous trouvé le concert de « Mad 
Mondays » ?
Assis à une table du caveau, les pieds dans les copeaux, Jean-Pierre Grin 
écoute le spectacle de Mad Mondays : « le concert est très bien ! Mais les 
amplis sont peut-être un poil trop forts et les musiques un poil trop mé-
talliques pour nous ! Mais pour les jeunes, c’est vraiment super ! ». Le 
volume trop élevé est également relevé par Jenny Braissant, installée au 
deuxième étage, mais elle ajoute, enthousiaste : « Mais sinon, c’est trop 
cool ! Et le caveau est magnifique ! ». 
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Les habitants  
au cirque de Pomy,  
le vendredi 28 juillet
Jouez-vous souvent à la pétanque/vous êtes-vous 
entraîné ? Qu’est-ce que vous garderez comme souvenir 
de ce tournoi de pétanque ?
Le regard tourné vers les terrains de pétanque, Kevin Cuche s’apprête 
à jouer son premier match, loin d’être un baptême pour cet adepte de la 
discipline : « Je ne me suis pas entraîné spécifiquement pour ce tournoi, 
mais je joue à Yverdon en ligue B, où je m’entraîne une à deux fois par 
semaine, donc je suis prêt », affirme-t-il avec humour. Ancien de la Jeu-
nesse, il ne pouvait pas manquer ce rendez-vous : « D’une part, c’est une 
activité très sympathique, mais en plus c’est dans le cadre d’un Giron à 
Pomy, donc c’est immanquable », ajoute-t-il. Lorsqu’on lui demande s’il 
espère remporter le tournoi, il répond prudemment : « Bien sûr, je l’es-
père, mais rien n’est encore fait ». Le lendemain, Kevin Cuche revien-
dra vers nous tout sourire pour nous confier : « Si jamais, on a gagné la 
coupe ! ».

Que pensez-vous du tir à la corde féminin ?
Commençant leur découverte du Giron par le tir à la corde féminin, 
les amies Jeanne Pellaux et Sandra Duchamps reconnaissent ne pas y 
connaître grand-chose : « On ne connaît rien aux règles et à cette dis-
cipline, mais on découvre maintenant ! », concédaient-elles souriantes. 
Cependant, elles trouvent d’ores et déjà fantastique que les filles aient 
aussi leur compétition, bien que pas (encore ?) fédérée : « Pour l’égali-
té, c’est évidemment une bonne chose que le tir à la corde féminin se 
popularise », avance Sandra Duchamps, avant que Jeanne Pellaux ne 
s’interroge : « Par contre, on peut juste se demander comment certaines 
vont faire avec leurs longs ongles ! ».

Qu’est-ce qui vous a le plus impressionné  
dans le spectacle de feu des π-Romands ?
Présents vendredi soir vers la scène extérieure, Luis, Sabine et Noé Villa 
ont pu apprécier le spectacle des π-Romands : « L’endroit était judicieux, 
c’était très agréable à regarder depuis l’extérieur », se réjouissait Luis, 
avant que Sabine n’ajoute : « En plus de cela, le duo était hyper synchro-
nisé, on se serait vraiment cru au cirque ! ». Noé, 10 ans, a lui été im-
pressionné par un numéro en particulier : « Les ronds de feu étaient trop 
beaux, ça faisait même des étincelles ! ».
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Les habitants  
au cirque de Pomy,  
le samedi 29 juillet
Quel est votre sport préféré dans l’athlétisme (à faire  
ou à regarder) et pourquoi ? Est-ce que vous avez assisté 
à un moment particulièrement drôle ou marquant ?
Inscrite comme bénévole à l’athlétisme, Véronique Widmer profite de 
quelques secondes de répit pour s’abriter sous une tente et échapper 
aux torrents d’eau qui ne cessent de tomber. Sa mission du jour ? Me-
surer les lancers de boulet. « Ça aurait été mieux s’il ne pleuvait pas et 
qu’il y avait un petit peu de soleil, mais c’est quand même très sympa ! 
Les Jeunesses sont cool et c’est drôle parce qu’il y en a des super forts 
où on doit courir très loin pour mesurer leur lancer et d’autres, un peu 
moins bons, où il faut vite se rapprocher. Chaque premier jet est donc 
une petite surprise ! » En souriant, elle raconte : « C’est aussi amusant 
d’observer les performances en saut en longueur. Il y avait deux jeunes, 
par exemple, qui finissaient chacun de leurs sauts par une roulade ! »

Est-ce que votre enfant est allé faire un maquillage ? 
Si oui, quoi ? Quelle a été la réaction de votre enfant 
lorsqu’il a découvert son maquillage ?
Samedi après-midi, Frédéric Merlin a accompagné sa fille Romane au 
bar lounge pour le stand de maquillage. Une animation, et, surtout, un 
résultat qui a beaucoup plus à Romane : « J’ai choisi des fleurs et c’est 
très joli », s’enthousiasme-t-elle. À la maison, elle ne se maquille pas 
souvent et n’avait alors pas une idée précise de ce qu’elle voulait faire 
comme maquillage. Pas de panique pour autant, les experts en la ma-
tière ont su la convaincre : « Ce qu’ils m’ont proposé m’a plu », nous dit-
elle, au même titre que son papa : « Elle est magnifique, mais je ne sais 
pas si je l’autoriserais à aller à l’école comme ça », ajoute-t-il en riant.

Tournois de bras de fer : Avez-vous envisagé  
de participer au tournoi de bras de fer et si non/oui, 
pourquoi ?
Grand fan de bras de fer, Arnaud Cuche, ancien membre de la Jeunesse 
de Pomy, est impatient de commencer le tournoi. « C’est assez rare, les 
tournois de bras de fer, surtout en Suisse. C’est donc très motivant que 
le Giron organise ça. C’est l’occasion de tester et de pouvoir m’exercer », 
explique-t-il. Confiant et bien entraîné par ses nombreuses heures 
passées à la salle de muscu, il ajoute qu’il pense avoir des chances de 
remporter le tournoi : « Après, ce n’est pas grave si je ne gagne pas. Le 
but, c’est que je ne me blesse pas et, surtout, que je me dépasse. Mais, 
bien sûr, je vais tout faire pour gagner, notamment pour impressionner 
ma copine », plaisante-t-il en lui adressant un clin d’œil. « Je suis tout le 
temps impressionnée », répliquera cette dernière en souriant. Il finira, 
non sans fierté, deuxième de sa catégorie. 
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Les habitants  
au cirque de Pomy, 
le dimanche 30 juillet
Lutte : aviez-vous déjà assisté à un tournoi de lutte ? 
Comment trouvez-vous ce sport ? Est-ce que vous  
en comprenez les règles ?
« J’ai déjà vu de la lutte dans différentes fêtes traditionnelles, mais je 
n’ai pas encore vraiment réussi à comprendre les règles ! », avoue Ka-
ren Brandt-dit-Grieurin en riant. Appuyée contre la barrière au bord du 
terrain, elle observe avec attention les lutteurs se débattre dans la terre. 
Selon elle, il est bon, pour les êtres humains, que ce genre de sport 
existe : « J’aime bien l’idée qu’un affrontement soit autorisé de la part de 
chaque combattant. Ils savent à quoi ils s’attendent et il y a des règles 
dans lesquelles ils peuvent naviguer. J’aime bien et je trouve que c’est 
une bonne chose », explique-t-elle. 

O : Partie officielle : Comment trouvez-vous l’ambiance 
d’une partie officielle ? Que ressentez-vous en assistant 
à un tel événement ? Comment avez-vous trouvé les 
chansons ?
C’est avec un large sourire et beaucoup de fierté que Philippe Widmer 
ressort de la partie officielle. « Avec tous ces jeunes partout qui chan-
taient ensemble, l’ambiance était complètement folle ! » s’exclame-t-il. 
Les yeux encore remplis d’étoiles, il avoue avoir été très touché de voir 
et de partager toute l’émotion qui ressortait de l’équipe des dompteurs, 
placée à quelques mètres de lui, et n’a pu retenir quelques larmes au 
cours de la cérémonie : « C’était un moment très fort et particulièrement 
émouvant », explique-t-il avant d’ajouter en souriant : « Et on a beaucoup 
ri en écoutant les chansons revisitées par les différents orateurs. Cela 
demande beaucoup de courage de chanter devant une telle foule. Cha-
peau à eux ! ». Une chose est sûre, c’est un moment qui restera gravé 
dans son cœur, et dans celui de beaucoup d’autres, sans aucun doute ! 

O : Cortège : Imaginiez-vous un cortège de cette 
ampleur ? Qu’est-ce qui vous a le plus impressionné  
et qu’est-ce que vous avez le plus apprécié ?
Charly et Isabelle Miéville, enchantés, ne s’attendaient pas à un cortège 
de cette ampleur. « On est venus à pied de Chevressy, donc on a loupé les 
premiers chars », regrettent-ils. « C’était très varié », commente Charly. 
« Certaines Jeunesses s’étaient donné beaucoup de peine ! » s’enthou-
siasme Isabelle. Leur char préféré ? Celui de la laverie, construit par la 
Jeunesse de Romainmôtier. 
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Les habitants  
au cirque de Pomy,  
le lundi 31 juillet
Qu’est-ce que cela vous fait de pouvoir fêter la fête 
nationale sur la place d’un Giron qui a lieu dans votre 
propre village ?
Confortablement assise au deuxième étage du caveau, Sylvie Pugliese 
profite d’une excellente soirée de fête nationale en compagnie de sa fa-
mille et de ses voisins : « C’est génial, on devrait pouvoir fêter le 1er août 
ici tous les ans », déclare-t-elle avec humour, sachant bien que cette an-
née constitue une exception : « À la Poméranne, c’est aussi très sym-
pathique, mais il faut reconnaître qu’ici, le cadre est fantastique, c’est 
l’endroit rêvé pour faire la fête ! ».

Qu’avez-vous pensé du feu d’artifice ?
En face de Sylvie Pugliese, sa fille, Roxane Pugliese, passe également 
une excellente soirée en famille dans la tranquillité cette fois-ci : « Avec 
la même équipe, on a fait très fort ce weekend, où la sortie familiale 
s’est transformée en grande « fiesta », raconte-t-elle hilare. Lorsque la 
question d’une éventuelle réitération lui est posée, elle s’y oppose alors 
fermement : « Non, non, ce soir c’est repos ! On va rester tranquille s’il 
vous plaît ! », demande-t-elle à ses proches en riant.

Est-ce que vous allez encore faire la fête ce soir  
ou est-ce que c’est du repos qui est prévu au programme ?
Après le superbe spectacle pyrotechnique offert aux visiteurs, l’un 
d’eux, Bastien Villa, jeune membre de la Jeunesse qui n’a pas souhaité 
prendre part à l’organisation du Giron, a grandement apprécié : « C’était 
magnifique, à l’image de l’exceptionnelle manifestation qui prend fin 
aujourd’hui », nous confie-t-il, avant d’ajouter satisfait : « D’habitude, on 
a droit à un feu, très bien d’ailleurs, mais cette année, on est clairement 
monté en grade avec ce feu d’artifice ! ».

Oriane Widmer et Théo Villa
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Aperçu d’une année dans le domaine
complexe des services industriels 

Eau potable
L’étude du nouveau plan directeur de la distribution 
de l’eau (PDDE) est terminée. Deux études complé-
mentaires ont également été réalisées pour couvrir 
tous les aspects stratégiques nécessaires. La pre-
mière concerne la fixation du prix de l’eau. Effecti-
vement, à la suite d’augmentations non planifiées 
de la SAGENORD (qui nous fournit la moitié de notre 
eau potable) ainsi qu’à la mise à jour de notre plan 
d’investissement, nous avons dû nous pencher sur la 
fixation du prix de l’eau jusqu’en 2040 pour garantir 
un prix raisonnable en permettant le financement 
des différents travaux. La deuxième étude complé-
mentaire concerne la reconstruction complète de 
notre station de pompage pour répondre aux normes 
imposées par les autorités cantonales.

Le remplacement des compteurs domestiques est 
en cours avec un nouveau système plus précis per-
mettant le relevé à distance. Il est prévu que tous les 
compteurs soient posés d’ici la fin de l’année 2023. 
Nous profitons également de ces travaux pour 
contrôler les installations intérieures. Les proprié-
taires concernés par une mise aux normes seront 
contactés par la Commune dans un second temps. 
Cela concerne notamment la présence d’un clapet 
antiretour ainsi que d’un réducteur de pression.

Les préparations usuelles (avant-projet, appel 
d’offres, préavis, mise à l’enquête) sont également 
en cours pour la réalisation d’une mesure du PDDE 
visant à remplacer une de nos conduites de distribu-
tion principale avec un diamètre adapté au dévelop-
pement de notre village.

L’année 2023 a été synonyme de grands travaux pour le dicastère des services 
industriels. Nous avons profité de plusieurs chantiers en cours (Longemale, 
giratoire ORIF et RC) pour coordonner le renouvellement des réseaux indus-
triels d’eau potable et d’épuration (EC/EU). Les études étant terminées (mise à 
jour du PGEE et du PDDE), nous avons pu commencer à mettre en œuvre les 
premières mesures prévues dans ces plans directeurs. 

Kilian Cuche au Réservoir de Pomy

nous avons dû nous pencher  
sur la fixation du prix de l’eau  

jusqu’en 2040 pour garantir un prix 
raisonnable en permettant  

le financement des différents travaux
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Nouvelles conduites d’eau potable pour  
l’alimentation du futur quartier Longemale

Chambre d’eau de pluie en bas du chemin de Clon  
avant les travaux de déviation des collecteurs

Épuration
Dans le cadre des travaux de rénovation du chemin de Clon, 
nous avons pu réaliser plusieurs mesures prévues au PGEE. 
Une nouvelle canalisation a été posée pour l’évacuation des 
eaux claires ainsi qu’une déviation d’une conduite qui posait 
des problèmes lors de fortes pluies. Le collecteur EU qui as-
sure la liaison complète du village avec la STEP a été refait à 
neuf. D’autres améliorations ont également été réalisées pour 
améliorer l’évacuation d’eau de pluie dans ce secteur du vil-
lage et limiter les impacts lors des forts orages.

Un collecteur au chemin des Vignes nous pose actuellement 
plusieurs problèmes et nous sommes en train de mener des 
travaux pour le réparer. Au centre ORIF également, nous 
avons réalisé des travaux sur le chemin de Calamin pour as-
sainir d’anciens collecteurs.

Des mesures complémentaires pourront être évaluées dans 
le quartier des Sauges/chemin aux Oies lorsque nous aurons 
pu constater l’impact des travaux déjà réalisés en aval. Nous 
suivons la situation de près et sommes disponibles en cas 
de constatation de débordements/inondations lors de fortes 
pluies.

Électricité
La fourniture d’électricité est assurée par la Romande Energie. 
C’est toujours à elle qu’il faut s’adresser en cas de questions 
ou de problèmes sur le réseau : Romande Energie SA -  
Rue de Lausanne 53 - Case postale  1110 MORGES  1 -  
Tél. 084 880 29 00

Téléréseaux
La fourniture du réseau internet et téléphone est assurée 
par Swisscom. C’est à eux qu’il faut s’adresser en cas de 
questions ou de problèmes de réseau : Swisscom SA - Alte  
Tiefenaustrasse 6 - CH-3050 Berne - Tél. 0800 800 800

Gaz
L’approvisionnement est assuré par le service des énergies 
à Yverdon (SEY), à qui il faut s’adresser en cas de questions : 
Service des énergies - Rue de l’Ancien-Stand - C.P.1401  
Yverdon-les-Bains - Tél. 024 423 65 55

Informatique communale
La gestion de l’informatique communale se porte bien. Nous 
avons fait l’acquisition de nouveaux logiciels et nous restons 
attentifs sur l’évolution des prix en garantissant une gestion 
économique de notre parc informatique. Nous continuons 
aussi à renforcer continuellement notre cybersécurité.

Je reste bien évidemment à disposition 
en cas de questions concernant le dicas-
tère des services industriels, de l’infor-
matique, ou de la cybersécurité. 

N’hésitez pas à me contacter !

Kilian Cuche  
municipal  

des services industriels 
et de l’informatique
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Bonjour, je m’appelle Inna,  
je suis ukrainienne  
et je vis à Pomy
Bonjour, je m’appelle Inna, je suis ukrainienne et je vis en 
Suisse depuis 11  mois. Au début, j’ai vécu dans un camp 
de réfugiés à Lausanne et ensuite à Gryon dans un foyer. 
Depuis fin janvier je suis hébergée par la merveilleuse 
famille Dominique et Philippe Gschwend à Pomy.
Pourquoi suis-je en Suisse ? Je suis en Suisse parce que j’ai eu très peur 
et depuis 11 mois j’essaie de comprendre que je suis en sécurité.
Ce qui est difficile pour moi en Suisse c’est d’être toute seule, j’ai lais-
sé derrière moi mes parents et grands-parents et mes animaux. Mes 
amies aussi sont restées en Ukraine parce que les hommes en âge de 
servir dans l’armée ne peuvent pas quitter le pays et les femmes restent 
pour soutenir leur mari en danger. Bien sûr je communique quotidien-
nement avec ma famille et mes amies par Viber, Skype et Whats App. 
Mais ce n’est pas assez et ne remplace pas le contact physique. Tout le 
monde me manque.
L’autre difficulté majeure est la langue, je n’avais aucune idée à quel 
point le français est compliqué ! Depuis 5 mois seulement je prends des 
cours de français et maintenant je progresse. J’ai du mal à parler, car je 
dois faire face aux difficultés suivantes :
1) L’alphabet ukrainien contient 33  lettres alors que le français n’en 
compte que 26. Cela devrait faciliter les choses, mais pas du tout. En 
ukrainien chaque lettre écrite se prononce alors qu’en français plu-
sieurs lettres peuvent former un seul son ou certaines lettres encore ne 
sont pas prononcées.
2) Lors de la construction de phrases en ukrainien, les mots peuvent 
changer d’endroit et cela ne change pas forcément le sens de la phrase.
3) La langue ukrainienne comporte environ 256 000 mots, alors qu’en 
français il y en a 100 000.
4) Certains mots en français sont en féminin alors qu’en ukrainien c’est 
l’inverse – par exemple une banane en français, un banane en ukrai-
nien
5) Il n’y a pas d’article en ukrainien, le genre se détermine avec la ter-
minaison
Les démarches administratives ne sont pas toujours faciles. Par 
exemple, ma banque m’a fait commander une nouvelle carte de débit, 
ce qui a engendré des frais, alors que j’avais juste utilisé trois fois le 
faux code et qu’il aurait suffi de modifier celui-ci au bancomat. Et moi 
qui étais tellement fière de moi d’avoir été toute seule à la banque pour 
régler le problème !

Une journée dans ma vie
Je me lève à 6 h 30, me prépare et je vais en bus aux cours de français. 
Ceux-ci ont lieu de 8 h 30 – 11 h 30. 
Vers 12 h 30, rentrée à la maison, autour d’un café/chocolat (non, non, 
pas Suisse, mais celui que ma maman m’envoie d’Ukraine !) j’explique à 
Dom et Phil ce que j’ai appris au cours. 
Ensuite Dom et moi allons promener le chien Nelson, souvent au bord 
du lac. Parfois après les cours je passe à l’EVAM d’Yverdon ou à Lau-
sanne pour résoudre des problèmes administratifs.Après quoi je fais 
mes devoirs et vers 18 h je prépare le dîner, des plats que je cuisinais 

Mon nouveau copain Nelson !

En visite au Palais Fédéral
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en Ukraine. Ou je regarde Domi-
nique ou Philippe cuisiner, en 
suivant leurs commentaires j’ap-
prends des nouveaux mots.
Après le souper, j’ai du temps libre, 
donc je fais des bijoux en perles en 
écoutant des vidéos de cours de 
français. J’adore faire des bijoux 
parce que c’est un travail calme 
comme de la méditation. En plus, 
ça me permet de faire de jolis ca-
deaux d’anniversaire.
Le lundi à 20 h je pars avec Dom 
à la gym de Pomy, la Nouvelle 
Vague. Notre monitrice Arianne, 
toute souriante, nous y attend. 
Elle me charge toujours de positi-
vité et j’aime surtout les exercices 
en musique.
Parfois le samedi, on va exposer 
au marché. Pour moi, c’est une 
opportunité de faire apprécier 
mes bijoux et en plus c’est comme 
un examen oral de français ! 
Aussi les week-ends, les voisins 
viennent prendre un café et nous 
essayions de communiquer. Je 
pense bien que Raymonde et Jean-
Claude Cornamusaz connaissent 
quelques mots en ukrainien.
Le 4 novembre, des amis sont ve-
nus en visite et j’ai cuisiné un plat 
national ukrainien. 
Est-ce que je veux rester en 
Suisse ? Je pense que c’est difficile 
à répondre à cette question pour 
tous les réfugiés ukrainiens. J’ai-
merais trouver un emploi et rester 
en Suisse. C’est qu’avec cette idée 
là que je pense pouvoir avancer et 
m’intégrer.
Je suis très reconnaissante à 
Dom et Phil pour leur soutien et 
leur aide. Je pense que j’ai beau-
coup de chance de vivre dans 
cette famille, car ils sont très 
gentils et compréhensifs envers 
moi et ils ont beaucoup de pa-
tience. Si je ne comprends pas 
les questions administratives, 
ils m’accompagnent toujours et 
m’aident à trouver le bon méde-
cin par exemple. Grâce à eux, je 
connais beaucoup de familles 
suisses. Nous avons visité Berne 
et Lucerne ensemble et je suis 
aussi allée à Zurich avec Domi-
nique, rendre visite à sa maman.  
Ils m’aident à m’intégrer dans la 
société suisse et en plus ils ont 
deux merveilleux chats et un 
chien qui ne me laissent jamais 
m’ennuyer.

Inna Mathias

Le projet EVAM 
« Héberger un Migrant » 
Le projet « Héberger un Migrant » a vu 
le jour dans l’idée de créer une ren-
contre entre les habitants du Canton 
de Vaud et les personnes migrantes. 
Coexister au quotidien est une source 
inestimable d’expériences humaines 
enrichissantes, tant pour les familles 
d’accueil que pour les accueillis. 
Cette cohabitation permet aussi aux 
personnes migrantes de faire de nou-
velles rencontres et de développer 
un réseau régional, d’apprendre plus 
facilement la langue en la pratiquant 
tous les jours ou encore d’acquérir les 
codes sociaux et la connaissance des 
us et coutumes helvètes.

Conditions d’accueil
Pour accueillir une personne chez 
vous, il vous suffit d’être prêt à mettre 
une chambre privée et meublée à dis-
position et de donner accès aux lieux 
communs, que vous partagerez. Pour 
que l’expérience humaine puisse être 
réussie et offrir de la stabilité à vos 
hôtes, il sera demandé une période 
d’accueil de minimum 6 mois.

Soutien de l’EVAM
Un coordinateur de l’Établissement 
vaudois d’accueil des migrants 
(EVAM) vous guidera dans les dé-
marches administratives et vous 
accompagnera tout au long de cette 
aventure humaine. Des formations 
et des ressources seront également 
mises à disposition pour garantir une 
cohabitation harmonieuse.

Contribution financière
Une contribution financière est pro-
posée aux logeurs en fonction du lieu 
de résidence, du nombre de pièces du 
logement et du nombre de personnes 
accueillies.

En savoir plus  
sur cette aventure humaine
Si vous souhaitez vivre une expé-
rience enrichissante de découverte 
d’une autre culture, partager des mo-
ments humains ou simplement obte-
nir plus d’informations, n’hésitez pas 
à contacter le coordinateur régional à 
l’Établissement vaudois d’accueil des 
migrants EVAM.

Bryan Fiorello  
Avenue Haldimand 10 
1400 Yverdon  
076 283 44 28 
bryan.fiorello@evam.ch

À la dérivée, avec Mme Carmen Tanner, 
vice-syndique d’Yverdon, lors des remises  

des diplômes de français 

Et bien sûr au Giron !
Avec nos voisins Raymonde et Jean-Claude

Ma famille d’accueil, Dom et Phil
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Association des Paysannes Vaudoises
Groupement

de Valeyres-sous-Ursins
Ce groupement rassemble environ 70 dames des villages 
de Valeyres-sous-Ursins, Ursins, Cronay, Cuarny, Pomy, 
Orzens, Gossens, Yverdon, Cheseaux-Noréaz. Excepté 
Orzens, nous avons des membres de chaque village.
Nous sommes de véritables ambassadrices du monde agricole, ensemble pay-
sannes et femmes rurales, nous nous engageons pour la promotion des produits 
locaux et de saison et sommes les gardiennes du savoir-faire et du savoir-être de 
notre région. 

Nous nous retrouvons aussi pour faire des cours de bricolage, de couture, de 
danse, de cuisine, des sorties et organiser quelques conférences sur divers su-
jets.

Si un intérêt pour notre groupe vous en dit,  
c’est avec plaisir que vous pouvez nous rejoindre en prenant contact avec  

la présidente Isabelle Miéville au 079 554 84 28  
ou la responsable pour le village de Pomy Cosette Grin-Pinard au 079 256 48 18.

Sans se prendre le chou il a fallu réfléchir à des idées pour le nouveau projet du 
Pom’info et sans raconter de salades. 
Impossible de ramener sa fraise sous peine de recevoir une châtaigne au risque 
de tomber dans les pommes et de venir jaune comme un coing. 
Bon… gardons la pêche et coupons la poire en deux, ce n’est pas la fin des 
haricots de proposer une recette par saison. Alors à tout bientôt ma grande 
asperge et bon appétit.

Trucs et astuces
Bricolage
Pour éviter que la rouille attaque vos outils, mettre quelques boules de naphta-
line dans votre caisse à outils ou dans votre établi.

Jardinage
Avant l’hiver, on entretient les outils de jardin en les frottant avec de l’huile de lin.

Pour un entretien régulier des meubles de jardin, dissoudre 3 cs de bicarbonate 
de soude dans 1 litre d’eau chaude et ajoutez 2 cs de savon liquide. Frottez avec 
une éponge douce ou une microfibre.

Écologie
Brûler du café moulu dans une boîte de conserve ou autre ustensile éloignera les 
abeilles et guêpes lorsque l’on prend le repas en extérieur.

À la maison
Frotter un peu de savon sur la fermeture-éclair récalcitrante la rendra glissante.

Une tasse de bicarbonate de soude et une tasse de vinaigre blanc vidée dans l’évier ou le 
lavabo chaque semaine maintiendront vos conduites
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Fruits de la terre au fil des saisons 
L’hiver

L’endive
 

Disponible presque toute l’année dans notre région, c’est en hiver que 
l’endive est la plus populaire. Cette merveille au goût légèrement amer 
peut être préparée de multiples façons : en salade, en gratin, braisée, à 
la vapeur, en potage. On peut aussi trouver l’endive rouge qui est à man-
ger en salade et qui est moins amère.

L’endive est semée au printemps. En automne, les racines sont sorties 
de terre, conservées au frais et forcées plus tard en forcerie. L’endive 
se développe dès qu’elle se trouve dans un local sombre et chaud. Le 
chicon clair pousse en l’espace de seulement trois semaines.

Elle contient beaucoup de substances minérales et de vitamines et son 
goût est aromatique et amer, elle est aussi pauvre en calories.

Salade d’endives de Noël
Sauce
• 1 cc moutarde
• Sel, poivre
• 1 gousse d’ail pressée
• 2 cs vinaigre
• 3 cs huile de colza
• 3 cc demi-crème aigre ou yogourt nature
• 3 cs lait
• ½ oignon hâché fin
• Persil et/ou ciboulette
Mélanger tous les ingrédients au fouet

• 50 gr lardons Rissoler et laisser refroidir
• 2 cs noix hacher grossièrement
• 1 orange ou pamplemousse peler et couper en petits dés
• 1 pomme rouge laisser la pelure (pour la couleur),  

 couper en petits dés au dernier  
 moment

• 500 gr endives couper 

Mélanger les ingrédients à la sauce juste avant de servir dans un sala-
dier.

Décorer de quelques rosettes de rampon.

Une autre variante est de ne pas mettre l’orange ou pamplemousse ou 
d’ajouter quelques cubes de fromage Bleu de Pomy.

Source des recettes 
classeur APV, www.swsissmilk.ch, source privée
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AggloY  
au service  
des habitants  
de Pomy

Dès le milieu des années  90, la Confédération a initié une politique 
fédérale des agglomérations ayant comme objectif de coordonner le 
développement urbain dans différents domaines et de promouvoir la 
collaboration intercommunale. Les contributions fédérales aux in-
frastructures de transport sont désormais conditionnées à l’existence 
de projets d’agglomération, un outil de planification, de coordination et 
de pilotage des politiques publiques en matière de transports et d’amé-
nagement du territoire.
C’est ainsi qu’AggloY a été créé au début des années 2000, regroupant 
huit communes au sein d’une structure intercommunale, en partena-
riat avec l’État de Vaud, afin de répondre aux défis contemporains en 
termes d’urbanisation et de transports. 
AggloY est un projet d’agglomération qui définit une vision stratégique 

à long terme. Chaque quatre ans l’agglomération a la possibilité de déposer une nouvelle génération de projet 
permettant d’obtenir des subventions fédérales et cantonales pour la réalisation de mesures infrastructu-
relles en lien avec le développement urbain. 
Plus spécifiquement, AggloY a un rôle de coordinateur entre les planifications territoriales et les aménage-
ments communaux et régionaux de transports et de mobilité.
C’est notamment le cas pour la commune de Pomy, pour laquelle AggloY a participé au développement des 
aménagements de mobilité douce entre le chemin de Calamin (phase 1), le giratoire de l’ORIF et le centre 
du village (phase 2). Les aménagements réalisés permettent désormais aux usagers cyclistes et piétons de 
rejoindre le centre de l’agglomération par un accès sûr et direct. Au travers du projet AggloY, la commune de 
Pomy a ainsi bénéficié d’un cofinancement fédéral et cantonal à hauteur de CHF 500’000. - pour la réalisation 
de ces aménagements.
Les futurs habitants du plan de quartier Longemale bénéficieront également de ces nouveaux aménage-
ments. Cette mesure d’urbanisation fait partie du projet d’agglomération de 2e génération. 
AggloY contribue au développement de l’usage des deux roues dans la région. Depuis 2015, plus de 2300 places 
de stationnement ont été aménagées ou créées au sein de l’agglomération, dont 31 sur la commune de Pomy. 
Ces aménagements bénéficient d’un cofinancement fédéral à hauteur de 50 % dans le cadre de la politique 
fédérale (35 %) et cantonale (15 %) des agglomérations. 
Le bureau d’agglomération peut également contribuer au développement de projets non subventionnés. Il se 
coordonne notamment avec les communes et les entreprises de transports publics afin d’offrir une offre de 
qualité dans le centre de l’agglomération, mais également dans les communes périphériques. 
Le bureau d’agglomération se tient à disposition de la commune de Pomy pour élaborer les demandes de 
subventionnement nécessaires à ses futurs projets. Celles-ci devront s’inscrire dans le cadre des généra-
tions de projets d’agglomération. Le bureau travaille actuellement à la 5e génération qui s’appliquera sur la 
période 2028-2032.

Le bureau d’agglomération  
M. Ronei Falvino, responsable du bureau 

Mme Carole Gaborit, urbaniste-aménagiste 
Mme Emilie Schmalz, responsable administrative
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Le repas des aînés a connu un grand succès
Par une belle journée d’automne, la commune de Pomy a convié les aînés du 
village à participer à un moment de partage et d’amitié.

Dès l’arrivée des convives, les représentants de la municipalité ont servi un apéritif de bienvenue. Pendant ce 
temps, les invités ont pu évoquer des souvenirs et des émotions profondes. Se retrouver entre anciens cama-
rades d’école ou entre anciens membres d’une société locale.
Le repas est souvent un moment de réunion, de partage et de convivialité. Pour les personnes âgées, il peut 
être l’occasion de briser la solitude et de renforcer les liens sociaux. Manger en compagnie d’autres per-
sonnes, que ce soit en famille, entre amis ou dans un cadre communautaire, favorise le bien-être émotionnel.
Il faut savoir que cette journée est réservée aux personnes âgées de plus 70 ans résidant sur la commune qui 
sont conviées par la municipalité. L’événement comprend un apéritif de bienvenue, un repas servi par des 
jeunes enfants du village, réglés par les finances communales.
Les repas jouent un rôle essentiel dans la vie de chacun, et cela n’est pas différent pour nos aînés. Le repas 
des personnes âgées ne se résume pas seulement à la satisfaction de besoins nutritionnels, mais il revêt éga-
lement une dimension sociale et émotionnelle cruciale. 

Cette année, 50 personnes s’étaient inscrites.
Après une mise en bouche de saison, le Syndic, Yvan Débieux a pris la parole pour prononcer un mot de 
bienvenue à l’ensemble des convives. Dans son discours, il a relevé pourquoi la municipalité à décider d’in-
viter ses citoyens à partir de 70 ans, tout en relevant que c’est un âge où l’on peut se permettre de suivre ses 
passions, d’explorer de nouveaux horizons, ou tout simplement de profiter de la compagnie de la famille et 
des amis, ou de prendre le temps de partager un moment de convivialité.
Puis les participants ont profité d’un repas proposé par le service traiteur de Madame Jenny Ottonin,  
« L’assiette Par’faite » de Pomy, qui a fait l’unanimité tant pour le menu que pour le service assuré par un groupe 
de jeunes écoliers du village, âgés de 12 ans. On peut féliciter l’exécutif qui pour cette première édition a connu 
le succès escompté. Il ne reste plus qu’à souhaiter que la formule perdure et qu’une prochaine édition ait lieu.
De l’avis des représentants de la municipalité, les participants ont beaucoup apprécié ce moment de convi-
vialité. Manger en groupe permet aux aînés de rompre la solitude en créant des occasions de conversation et 
de partage. Les discussions pendant le repas stimulent l’esprit, contribuant ainsi à maintenir la clarté men-
tale et la mémoire. 
Après le dessert, les participants ont pu s’adonner à différents jeux de société, notamment un jeu de « Puis-
sance quatre géant ». 

De l’avis de Murielle Billaud, conseillère municipale et organisatrice,  
il n’est pas exclu que le « repas des ainés » devienne un rendez-vous annuel.
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Petite balade en forêt…
Les 74 hectares de forêts de la Commune sont com-
posés principalement d’épicéas (sapins résineux), 
de chênes et de hêtres (feuillus). Ces principales 
essences de bois sont utilisables pour la charpente, 
la menuiserie, et bien sûr pour du bois de chauffage 
en grande quantité. 

Certifiées FSC, elles sont gérées durablement par le triage du Cerisier 
afin qu’il ne soit pas coupé plus de bois qu’il n’en pousse et que la forêt 
conserve à long terme ses fonctions recherchées ; à savoir la production 
de bois, la protection contre les glissements de terrain, mais aussi un 
refuge pour la faune et la flore et un lieu d’accueil pour les nombreux 
promeneurs.

À long terme, les forestiers doivent anticiper les besoins de la société, 
afin de conserver à Pomy des forêts productives en bois d’œuvre, mais 
également en bois d’énergie, adaptées au climat, mais aussi naturelles 
et capables de satisfaire les besoins de la population en matière de loisir 
et de tranquillité

Couper du bois… oui, mais pourquoi ?
Par leur accroissement, les forêts de la commune de Pomy produisent 
plus de 560 m3 chaque année.

On prélève les bois arrivés à maturité, on éclaircit la forêt pour que 
chaque arbre d’avenir ait la place nécessaire à son développement, on 
enlève les bois devenant instables ou dangereux dans les endroits pu-
blics devant être sécurisés, comme les routes, les chemins pédestres ou 
le refuge forestier.
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Les travaux suivants ont été effectués  
sur la commune en 2023
• 100 ares de plantation d’espèces mélangées au chemin des vaux

• 600 ares de soins aux diverses plantations. 

• 120 ares de soins culturaux au bois de la Maule.

• 130 ares d’éclaircie de perchis à l’ancienne poudrière.

• 80 ares de réalisation au Plan Bois et au chemin du Refuge.

Ceci représente une surface travaillée de 10,3 hectares.

Un volume de bois de 250 m3 pour les résineux et de 210 m3 pour les 
feuillus soit 460 m3 exploité en 2023. 

Notre garde forestier  
du triage du Cerisier, 
Monsieur David Holland, se tient à votre disposi-
tion pour toute demande ou renseignement parti-
culiers au 079 344 08 00.

Des ballots de bois de feu, façonnés en stère (1 m3) 
sont disponibles au prix de 90 CHF le stère.

Patrick Grin
Municipal des forêts 
et des espaces verts

Qui est-ce ? …
Vous avez certainement croisé cette nouvelle tête dans les rues de 
notre village ou en compagnie de notre employé communal Laurent  
Chevalley.

Monsieur Sidoti vient d’effectuer un programme d’occupation tempo-
raire de 6 mois dans notre commune afin de se réorienter profession-
nellement.

Domicilié à Yvonand, il a suivi une formation de boulanger-pâtissier et 
désire poursuivre sa carrière au grand air dans l’entretien des espaces 
verts, des jardins et de la voirie. 

Nul doute que ces compétences exercées et acquises au sein de notre 
village et au contact de Monsieur Chevalley lui seront d’une utilité pré-
cieuse pour son avenir.
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Regards croisés sur la vie à La Villageoise
Début septembre,  
les répétitions reprennent au local de « La Villageoise. »
Après un été festif sur la place de fête de Pomy 2023 
« Que d’émotions de jouer sous le chapiteau de la Jeunesse !»
Les musiciennes et musiciens retrouvent leur chef Yves Hürlimann 
pour une nouvelle saison musicale. Robert Richardet rejoint sa 
place habituelle, comme chaque mardi depuis bientôt 60  ans. 
Johann Rohner, quant à lui, est salué par ses collègues de registre, 
heureux d’accueillir un nouveau musicien ! 

Fête Cantonale des Musiques Vaudoises, Gimel, 2023

Retrouvez Johann, Robert et leurs collègues musiciennes et musiciens lors des soirées annuelles  
de La Villageoise, les 2 et 3 février 2024.  
Inscriptions déjà possibles sur notre site.
Et si vous souhaitez jouer à leurs côtés les mardis soir, faites-nous signe ! 
Vous désirez recevoir notre newsletter deux fois par année ? 
Inscrivez-vous sur www.lavillageoisedepomy.ch/newsletter
www.lavillageoisedepomy.ch
Retrouvez-nous sur Instagram et Facebook : lavillageoisedepomy

Article rédigé par 
Fanny Richardet
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J’ai commencé la trompette vers l’âge de 7 ans…
« J’ai commencé la trompette vers l’âge de 7 ans, après une année de 
solfège. À l’époque, cela était obligatoire pour commencer un instru-
ment à l’école de musique de la Vallée de Joux.

J’ai décidé cette année de rejoindre les rangs de La Villageoise. En effet, 
nous avons la chance de vivre dans un village qui compte des sociétés 
dynamiques dans différents domaines. Jouer à la fanfare, c’est non seu-
lement pouvoir partager en groupe le plaisir de la musique, mais c’est 
aussi participer à la vie villageoise et à ses différentes manifestations 
d’une manière active.

Faire de la musique pour un amateur est – et doit rester – un plaisir. À la 
fanfare de Pomy, chacun est accepté et intégré avec ses propres forces 
et ses limites. Il n’y règne pas un esprit élitiste, mais la volonté de se 
donner du mieux qu’on peut. Notre directeur cherche toujours à nous 
faire progresser avec de nombreux encouragements et un véritable 
sens pédagogique. Il est toujours très satisfaisant de voir et d’entendre 
ce que l’on arrive à faire ensemble. »

En 1966, quand j’ai commencé à jouer à la fanfare de Pomy…
« En 1966, quand j’ai commencé à jouer à la fanfare de Pomy, les té-
léphones portables, ordinateurs et réseaux sociaux n’existaient pas 
encore et tout le monde n’avait pas la télé… » Si les habitants de notre 
village voulaient avoir des contacts entre eux et des loisirs peu coûteux, 
ils devaient participer aux activités des sociétés locales : la Jeunesse, la 
Gym, le Chant, le Tir ou la Fanfare.

La plupart des hommes faisaient partie d’une ou de plusieurs sociétés, 
c’était la sortie de la semaine et on retrouvait souvent plusieurs géné-
rations d’une famille dans la même société. Comme mon papa était 
président de la fanfare, j’ai commencé par apprendre à jouer de la trom-
pette à l’école de musique qui venait d’être fondée et trois mois plus 
tard, j’entrais à « la musique » – comme on disait –, très fier de jouer 
dans une société d’une quinzaine de membres, où j’ai été bien accueilli.

Le répertoire était très différent d’aujourd’hui : marches, valses, polk-
as et un ou deux morceaux plus modernes et rythmés. Il n’y avait pas 
encore de saxophones ni de trombones et la percussion se limitait à la 
grosse caisse et les cymbales. On défilait encore sans uniforme, « en 
civil »…

Les répétitions commençaient vers 20 h 30, quand tout le monde était 
là… les instruments n’étaient pas très bons, les lutrins vieux et la caisse 
de la société très pauvre… On répétait sur la galerie de la grande salle et 
à la pause, il y avait tout à coup un nuage de fumée dans le local, car la grande majorité des musiciens fumait, 
ce qui n’est plus du tout le cas aujourd’hui !

On organisait une seule soirée annuelle. Tout le village était là pour nous applaudir et voir ce qu’on avait choi-
si comme « deuxième partie » : théâtre, groupe musical ou fantaisiste. 

Mon meilleur souvenir, c’est l’inauguration de nos premiers uniformes en 1970 et les applaudissements de la 
population du village : sous la neige, le rouge était encore plus beau ! 

Cela fait donc 57 ans que je participe aux activités de La Villageoise – environ 2 400 répétitions et services 
– et j’ai toujours du plaisir à souffler dans ma basse, même si je ronchonne souvent que la musique est trop 
rythmée et difficile…

Je trouve qu’il est important que, dans un village comme Pomy, il y ait une fanfare où peuvent se rencontrer 
des jeunes et des aînés, de métiers et d’idées politiques très différents. « Nous jouons ensemble, chacun et 
chacune de son propre instrument, chaque semaine les uns à côté des autres, la même partition. Et ça, c’est 
unique dans notre monde de divisions. »

Johann Rohner 
43 ans, marié, trois enfants

Ingénieur 

Robert Richardet
73 ans, marié, trois enfants

Agriculteur retraité
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Chaque année, la commune de Pomy organise 
une cérémonie d’accueil pour souhaiter la bien-
venue aux personnes nouvellement établies sur 
son territoire.

C’est avec une grande joie que la Municipalité 
a eu le plaisir d’accueillir, le vendredi  10  mars 
2023, les nouveaux résidents de notre char-
mante commune. Plus qu’une belle tradition, 
c’est l’occasion d’informer chacune et chacun 
sur les activités offertes par la commune. 

Après une brève cérémonie officielle au cours de 
laquelle la Municipalité a présenté ses nombreux 
projets à venir, les invités ont eu la possibilité 
de se régaler en dégustant un délicieux buffet 
composé exclusivement de produits régionaux. 
C’était une manière parfaite de découvrir les 
spécialités et les richesses locales.

Parmi nos nouveaux concitoyens, de nom-
breuses familles avec enfants étaient présentes, 
certaines accompagnées de leurs joyeux bam-
bins. 

Pour nos jeunes citoyens qui ont atteint l’âge de 
la majorité, une attention particulière a été ré-
servée. Ils ont été conviés à cet événement et se 
sont vu offrir un ouvrage instructif sur la poli-
tique vaudoise, dans le but de les encourager à 
participer activement à la vie politique de notre 
commune. 

Enfin, toutes et tous présents ce soir ont été cha-
leureusement encouragés à participer au pro-
chain conseil général. Nous croyons fermement 
que la participation citoyenne est essentielle 
pour le développement et l’épanouissement de 
notre collectivité. 

Nous souhaitons la bienvenue à nos nouveaux 
résidents et sommes impatients de les retrouver 
lors des différentes animations qui se déroule-
ront tout au long de l’année.

Yvan Débieux, Syndic

La commune 
est heureuse 
d’accueillir 
ses nouveaux 
habitants

Yvan Débieux entouré de deux nouvelles citoyennes  
qui ont atteint l’âge de la majorité. Elles tiennent  

l’ouvrage offert sur la politique vaudoise.
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Être monitrice, c’est aussi une 
manière de remercier les moni-
teurs que j’ai eu en étant enfant et 
reprendre la main pour faire du-
rer la société de gym de Pomy.

Éléa, tu fais aussi partie de la 
Jeunesse de Pomy et y travaille 
bénévolement. Vois-tu un lien 
entre ces deux activités ?
Oui. Dans les deux cas, je donne 
mon temps pour faire fonction-
ner les sociétés de mon village. 
Je trouve cela très important, car 
de nos jours, les petites sociétés 
villageoises ont de plus en plus 
de mal à trouver du monde, par 
exemple des moniteurs, etc. Cela 
me permet aussi d’acquérir de 
l’expérience pour mon futur et 
c’est très intéressant de voir com-
ment fonctionnent les différentes 
sociétés. 
Il est vrai qu’on donne beaucoup, 
mais finalement on reçoit aussi 
quelque chose en retour et on le 
fait avec plaisir. C’est très grati-
fiant lorsque les parents nous re-
mercient pour ce qu’on fait et de 
voir les enfants prendre du plaisir 
lors des leçons de gym.

Julien, tu es également membre 
de la société de gym d’Yvonand où 

Pour l’amour de la gym et du village
Au moment de lire ces lignes, la soirée annuelle de la société de gymnastique FSG-
Pomy sera passée. Vous aurez pu y applaudir nos gymnastes enthousiastes qui grâce 
à nos fabuleux moniteurs vous auront présenté un spectacle gymnique magnifique. 
Qui sont ces jeunes entraîneurs qui s’investissent sans compter dans nos socié-
tés locales et pourquoi mettent-ils leur temps au service de la vie de notre joli vil-
lage ? Nous avons posé ces questions à deux d’entre eux, Éléa Cornamusaz et Julien  
Dupertuis, qui nous répondent avec sincérité.

Éléa et Julien, vous faites partie 
de la société de gym de Pomy 
depuis de nombreuses années 
et vous entraînez des dizaines 
d’enfants chaque semaine. 
Pourquoi investir votre temps de 
loisir aux gymnastes de Pomy ?
Julien - Car étant plus jeune, j’ai 
aussi été gymnaste à Pomy et cela 
me tient à cœur de faire perdurer 
et grandir cette grande famille 
qu’est la gym.
J’aime beaucoup passer du temps 
avec ces jeunes, les voir ap-
prendre et grandir me donne en-
core plus de plaisir à les entraîner 
et ainsi leur transmettre l’amour 
de la gymnastique.
Éléa - J’ai commencé la gym 
quand j’avais deux ans avec ma 
maman et mon frère jumeau. 
Depuis, je n’ai jamais arrêté et 
j’ai toujours éprouvé du plaisir 
à m’entraîner chaque semaine. 
Quand j’étais petite, je retrouvais 
mes camarades d’école et mes 
amis à la gym et c’est très impor-
tant pour moi d’offrir aujourd’hui 
cette possibilité aux enfants du 
village. J’ai également énormé-
ment de plaisir à leur transmettre 
ma passion. 

tu t’investis avec tout autant de 
dynamisme. Si tu devais choisir 
qu’une seule société… Pomy ou 
Yvonand ?
Je ne peux pas répondre à cette 
question…
Je m’entraîne depuis long-
temps exclusivement à Yvonand, 
puisque malheureusement il n’y a 
plus de groupe adulte de compéti-
tion à Pomy.
Mais cette société de la FSG-Pomy 
est avant tout celle qui m’a permis 
de faire mes débuts dans ce sport 
magnifique que je pratique depuis 
de nombreuses années.
Pour moi faire un choix est im-
possible.
Retrouvez nos horaires et toutes nos 

infos sur www.fsgpomy.ch

Julien est aux commandes du groupe «Agrès pour tous»  
pour la plus grande joie des enfants.

Les explications d’Éléa captivent son audience,  
les enfants du groupe «Préparatoire».

April Bezdek Pomey, 
présidente FSG-Pomy 
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« La tête dans les étoiles »
Soirée de gym de la FSG-Pomy

Samedi 3 décembre 2022
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Plus d’informations  
sur notre site internet  
« www.pomy.ch »
Accessible sur ordinateur  
et en version adaptée pour smartphone.

Le Pom’info 
s’ouvre  
à vous
Chers lecteurs,  
Chères lectrices,
Vous aimez nos articles ?

L’écriture est l’une de vos pas-
sions ?

Vous souhaiteriez vous exprimer 
sur un sujet spécifique, donner un avis sur une thématique, transmettre 
votre regard sur un sujet d’actualité, partager des anecdotes du village, 
mettre en récit des évènements marquants.

Devenez écrivains-es pour l’une de nos prochaines éditions
Toutes vos idées sont les bienvenues ! 

Elles seront analysées par notre comité de rédaction.

Pour toutes questions et pour l’envoi de vos textes 
administration@pomy.ch
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En plus, tout le monde 
peut y participer !

T’cheu l’équipe !  
T’as vu ce Pom’info,  

il est vachement bien !


